

Willkommen am Schuldorf Bergstraße

Der Übergang von der Grundschule in die weiterführende Schule ist für Kinder und Eltern der Beginn eines neuen Lebensabschnitts. Dabei kann der Wechsel in ein anderes Schulsystem auch Anstrengungen und Schwierigkeiten mit sich bringen.

Am Schuldorf Bergstraße werden Ihre Kinder von motivierten und erfahrenen Lehrerinnen und Lehrern begrüßt und willkommen geheißen. Als älteste Kooperative Gesamtschule Hessens auf einem unverwechselbaren Schulgelände mitten in der Natur gelegen, verstehen wir uns als Gemeinschaft von Menschen unterschiedlicher Herkunft.

Klassenlehrerinnen und Klassenlehrer

Aus diesem Grund unterrichten die Klassenlehrerinnen und –lehrer nach Möglichkeit zwei Fächer in der Klasse, um Ihre Kinder in der wichtigen Übergangsphase zu Beginn der Klasse 5 intensiv kennenzulernen. Eine zusätzliche Klassenlehrerstunde ermöglicht neben dem regulären Fachunterricht die Arbeit an teambildenden Maßnahmen.

Dabei werden unsere Lehrkräfte durch die Ansprechpartner aus unserem Präventionsteam und der Schulsozialarbeiterin unterstützt, die in vielen Bereichen wie z.B. Mediation, Sozialem Lernen etc. speziell ausgebildet sind. Unser Ziel ist es, die Zusammenarbeit aller Fachlehrkräfte in der Lerngruppe so zu gestalten, dass eine optimale Lernbegleitung und Förderung der Schülerinnen und Schüler möglich ist.

Klasseneinteilung

Über die Klassenbildung der Klassen beraten die Lehrkräfte der abgebenden Grundschule gemeinsam mit den neuen Klassenlehrkräften. Dies erfolgt nach der Schülerlenkung durch das Staatliche Schulamt Darmstadt-Dieburg und nach pädagogischen Aspekten. Eine zu starke Gruppenbildung von Kindern aus einer Grundschule möchten wir vermeiden, um Raum für das Knüpfen neuer Freundschaften zu geben.

Im Kurssystem, also klassenübergreifend, werden Ihre Kinder in den Fächern Religion bzw. Ethik unterrichtet. Mit Beginn der 2. Fremdsprache in

Klasse 7 werden die Sprachen im Klassenverbund und in der Sportklasse in übergreifenden Kursen unterrichtet.

Allgemeine Informationen

Alle Angaben beziehen sich ausschließlich auf das Schuljahr 2025/26:

- <u>Elterninformationsabend: 28.11.2024, 18.30</u>
 Uhr für interne bzw. 19.00 Uhr für externe
 Eltern, Aula.
- <u>Kinder</u>informationsabend mit Laternenfest: 03.12.2024, 16.30 Uhr bis 18.15 Uhr, Aula und Schulhöfe
- Tag der Offenen Tür, Samstag, 08.02.2025,
 10 bis 13 Uhr, Schulhöfe

Bei Fragen zum HR-Zweig wenden Sie sich bitte an Frau Romina Skaar: r.skaar@schuldorf.de.
Bei Fragen zum Gymnasialzweig wenden Sie sich bitte an D.Steinbacher@schuldorf.de (Jg. 5-7) oder T.Keller@schuldorf.de (Jg. 8-10).

Wenn Sie Fragen zur unserem internationalen Schulzweig haben, wenden Sie sich bitte an J.Stensland@schuldorf.de (Jahrgänge 5-8) oder N.Nasar@schuldorf.de (Jg. 9 und 10) oder für Fragen der Oberstufe an W.Scheuerpflug@schuldorf.de.

Das neue Schuljahr

Wir planen einen Kennenlerntag schon vor den Sommerferien für die künftigen Schülerinnen und Schüler des Jahrgangs 5 anbieten zu können. Näheres erfahren Sie rechtzeitig über unsere Homepage. An diesem Tag lernen unsere zukünftigen Fünftklässlerinnen und Fünftklässler ihre "Paten" kennen. Dabei stehen eine Rallye zur Erkundung des Schulgeländes und nach Möglichkeit das Kennenlernen der zukünftigen Klassenlehrkräfte im Mittelpunkt. Die Eltern erhalten außerdem eine Materialliste, dank derer sie alle notwendigen Anschaffungen für den Unterrichtsalltag bereits in den Sommerferien besorgen können.

Ein herzliches Willkommen soll Ihren Kindern die Aufregung vor dem ersten Schultag am Schuldorf nehmen und ihnen zeigen, dass sich Lehrkräfte und Paten sehr auf sie freuen. Die Stärkung des Selbstbewusstseins und ein Gemeinschaftsgefühl an unserer Schule stellen für uns eine wichtige Basis für gelingendes Lernen dar.

Der erste Schultag

Die neuen Schülerinnen und Schüler werden in der



Aula durch die Schulleitung begrüßt. Die neuen Klassenlehrkräfte begleiten die Kinder in ihre Klassenräume. Sie als Eltern können mit anderen Eltern und Vertreterinnen und Vertretern des Fördervereins ins Gespräch kommen. Der Unterrichtstag endet am ersten Schultag um 11:30 Uhr. Am zweiten Tag findet der Unterricht bei den Klassenlehrkräften statt und endet um 13:15 Uhr.

Alle Schülerinnen und Schüler bekommen zur Begrüßung unser Hausaufgabenheft, in dem zukünftig der Stundenplan, Hausaufgaben, die Schulordnung und Platz für die Kommunikation zwischen Schule und Elternhaus gegeben ist. Außerdem übergibt der Förderverein eine Spielekiste für den Klassenraum, die mit zahlreichen Materialien für die Pausengestaltung gefüllt ist. Ab Mittwoch findet der Regelunterricht statt und Ihre Kinder werden alle Fachlehrkräfte kennenlernen und sich mit dem Stundenplan vertraut machen können.

In den ersten beiden Wochen stehen der Besuch der Schulbücherei und die Abholung einer Bücherkiste auf dem Plan, die vor allem im Deutschunterricht Verwendung findet, um die Lesekompetenz zu fördern.

Elternabend

Der erste Elternabend findet in der zweiten oder dritten Schulwoche im Klassenraum statt. Sie lernen die Klassenlehrerinnen und –lehrer und die Fachlehrkräfte kennen. Außerdem steht die Wahl der Elternvertreterinnen und -vertreter an.

Postmappe

Sie erhalten wichtige Informationen über die gelbe Postmappe, die Ihren Kindern am ersten Schultag ausgeteilt wird. Es ist ratsam, gerade in den ersten Wochen die Kinder zu Hause nach der Postmappe zu fragen, um über alles Wichtige informiert zu sein.

Klassenfahrt

Der erste Ausflug mit Übernachtung führt im Oktober nach Ernsthofen und steht im Zeichen der "Methodentage". Hier beschäftigen sich die Kinder neben teambildenden Aktionen auch mit dem Thema Lernen und Selbstorganisation. Sie erhalten Informationen dazu am ersten Elternabend durch die Klassenlehrkräfte.

Kontakt mit den Lehrerinnen und Lehrern

Sie erreichen uns über eine einheitliche Email-Adresse, die sich folgendermaßen zusammensetzt: Beispiel: Lehrer Max Mustermann "m.mustermann@schuldorf.de". Eine Namensliste aller Lehrkräfte finden Sie auf der Schulhomepage unter "Kollegium".

Zusammenarbeit mit und von Eltern

Am Schuldorf gibt es verschiedene Fördervereine, in denen sich Eltern sehr engagiert am Schulleben beteiligen. Ob finanzielle oder tatkräftige Unterstützung — die Arbeit des Fördervereins ist ein wichtiger Bestandteil unseres Schullebens. Vortragsreihen, Sportprojekte etc. sind nur einige Aktionen, die ohne den Förderverein nicht denkbar wären. Weitere Informationen erhalten Sie auf unserer Homepage.

Eine nachhaltige und vertrauensvolle
Zusammenarbeit von Schule und Elternhaus ist
eine wichtige Säule für eine erfolgreiche
Schullaufbahn Ihrer Kinder. Wir legen Wert auf
einen respektvollen und wertschätzenden Umgang
zwischen Eltern, Schulleitung und Kollegium und
freuen uns, Sie als neues Mitglied unserer
Schulgemeinde begrüßen zu dürfen.